

EN BREF

FRATERNITÉ DE TIBÉRIADE
Mission à Liège

Du 4 au 15 mars, la Fraternité de Tibériade sera en mission. Parmi les activités, soulignons deux rendez-vous: le samedi 7 mars de 14h à 17h, "Foot and Pray" à l'école Saint-André d'Outremeuse (Rue de la Loi, 48 à Liège) pour les adolescents (+ 12 ans). Au programme: matches de football avec les moines – échanges – goûter. Le dimanche 8 mars à 15h au Parc de la Boverie (rendez-vous devant le musée): chemin de Lumière avec cinq stations de la Résurrection avec une mini-catéchèse, suivi d'un goûter au sous-sol de l'église Saint-Vincent à 17h.

Plus de détails sur le programme de la mission de la Fraternité de Tibériade à Liège sur notre site www.evechedeliege.be.

SALLE DES ERABLES
WAREMME

Journée MESS'AJE

Le dimanche 15 mars 2020 de 9h à 16h à la salle des Erables (avenue des Erables 1 à Waremme), le doyenné de Hesbaye invite les catéchistes, les membres des équipes pastorales et équipes relais ainsi que ceux qui veulent approfondir leur foi à vivre une journée de catéchèse pour adultes. Au programme: montage audio-visuel de la catéchèse Mess'Aje sur la Passion de Jésus; eucharistie à 11h à l'église du Tumulus; réflexions sur le carême et Pâques...

Infos et inscriptions auprès de Ghislaine Heymans: secretaire.doyennesbaye@gmail.com ou 0472/29.92.68.

MAISON BÉTHEL FERRIÈRES
Journée pour divorcés

Le dimanche 22 mars 2020 de 10h à 17h30, l'équipe d'accompagnement de la personne séparée, divorcée, divorcée-remariée du doyenné du Plateau de Herve propose une journée d'écoute, de partages, de témoignages, de célébration et de convivialité à la Maison Béthel (rue du Vicinal 2 à 4190 Burnontige-Ferrières). Il y aura aussi des groupes de paroles distincts ouverts aux proches (enfants touchés par le divorce de leurs parents, parents, fratrie et amis). Une courte balade agrémentera la journée, afin de favoriser les échanges plus informels. Eucharistie facultative à 16h.

Inscriptions jusqu'au 12 mars 2020 auprès du diacre Guy Schyns au 0475/85.58.25 ou par email schyns.guy@skynet.be. Potage et boissons disponibles sur place; pique-nique à emporter.

CARÊME DE PARTAGE

Justice climatique pour Haïti

En ce temps de Carême, *Entraide et Fraternité* nous invite à prendre soin de la planète et des plus pauvres, notamment en Haïti. Aujourd'hui, plus de 90 % de la population haïtienne est considérée comme gravement exposée aux aléas naturels.



© L. De Poorter

Traitement de la culture des haricots, prêts à la vente, Cap Rouge.

Le défi climatique et environnemental auquel nous sommes confrontés nous concerne et nous touche toutes et tous. Nous avons besoin d'audace pour changer notre mode de vie et notre mode de développement.

Le Carême est un temps de conversion avant d'entrer dans la joie de Pâques. La conversion à l'espérance de Pâques, c'est aussi entamer un chemin dans un monde qui nous appelle au changement pour protéger notre maison commune: changer nos modes de vie, de production, de consommation pour surmonter les défis écologiques et humains qui sont devant nous. Nos modes de vie très énergivores épuisent les ressources de la planète et affectent le climat. Et le climat à son tour affecte les récoltes des communautés paysannes et affame des millions de gens. Cette année, le Carême de Partage est pour les communautés chrétiennes l'occasion de se mobiliser aux côtés du peuple haïtien qui compte parmi les premières victimes du changement climatique et de soutenir un ambitieux programme qui assure la souveraineté alimentaire de 1.585 familles paysannes.

Signez la pétition!

Haïti n'est pas un pays maudit. Sa vulnérabilité est la résultante du choix des élites nationales et étrangères de maintenir

le peuple dans la misère et de donner la priorité aux intérêts du marché et des multinationales, au détriment de l'agriculture paysanne et de l'environnement.

Entraide et Fraternité veut s'associer aux nombreuses voix qui, de par le monde, réclament la justice climatique. Osons ensemble remettre en cause les structures injustes qui appauvrissent et enchaînent. Aux côtés des partenaires haïtiens, mobilisons-nous: pas de justice climatique possible sans justice sociale, commerciale, fiscale..., sans justice tout court! Protégeons les victimes des changements climatiques. Défendons les droits de celles et ceux qui nous nourrissent. Dénonçons l'impunité des multinationales. Signez les revendications d'*Entraide et Fraternité* sur l'affiche-pétition à l'entrée de l'église ou en ligne sur www.entraide.be.

Les collectes

Temps forts du Carême de Partage de toute l'Église de Belgique, les collectes pour aider les paysannes et paysans des pays du sud à sortir de la pauvreté auront lieu les 21-22 mars et 4-5 avril. Vous pouvez aussi verser votre don directement sur le compte BE68 0000 0000 3434 d'*Entraide et Fraternité* (attestation fiscale pour tout don de 40 € minimum par an).

✉ Valérie MARTIN

SOLIDARI'FÊTE À DISON

Cette année, une Solidarifête est organisée le dimanche 15 mars à partir de 10h30 à l'église d'Ottomont (rue Albert de T'Serclaes, 60 à Andrimont-Dison). Au programme: à 10h30, Solidarimesse, une célébration engagée; à 12h, repas potage-pain-fromage; à 14h, lecture d'extraits du roman "Ravine l'Espérance. Cette semaine-là à Port-au-Prince" publié par les artistes Marlène Dorcena et Jonathan Julien, suivi d'un débat avec les deux auteurs, Kysly Joseph et Jean-Michel Defromont; à 16h, clôture en concert, avec Marlène Dorcena, suivi d'un goûter.

Renseignements au 0473/31.05.89 ou auprès de christophe.cornet@entraide.be ou encore sur <https://www.entraide.be/solidari-fete-de-dison>.

Lettre pastorale d'octobre

Avez-vous déjà réagi?

Vous vous souvenez? Au mois d'octobre dernier, mois consacré à la mission universelle, Mgr Jean-Pierre Delville a publié une lettre pastorale intitulée "Va vers le pays que je te montrerai!". Partant du récit d'Abraham dans le livre de la Genèse, notre évêque a esquissé plusieurs pistes pour que notre diocèse soit réellement missionnaire: faire des choix, se mettre en état de mission, aller vers les périphéries en vivant l'amitié dans la prière.

La lettre pastorale était accompagnée de plusieurs questions destinées à permettre un approfondissement du message dans les paroisses, les groupes et les mouvements. Pour ce temps de Carême, Mgr Delville n'a pas rédigé de nouvelle lettre très développée, mais dans le message publié la semaine passée sous le titre "Le Carême: grossesse et accouchement spi-

rituels", il rappelle à tous les diocésains qu'il attend leurs réactions et les fruits de leurs réflexions au sujet de sa lettre d'octobre: "Je vous invite à me donner écho à cette lettre, en répondant aux questions qui y sont jointes. Vous pouvez aussi réagir en me communiquant un fait, un sentiment ou un projet en lien avec cette lettre et son invitation à la mission (secretariat.mgrdelville@evechedeliege.be)."

De manière originale, dans sa courte lettre de préparation à Pâques, notre évêque compare le Carême à une grossesse: "40 semaines pour un accouchement! 40 jours pour une résurrection! (...) Comme la grossesse, le carême est un moment qui met le corps à l'épreuve, un moment qui développe la vie, un moment qui débouche sur la lumière. Ainsi, notre carême est-il ancré dans le microcosme



(c'est-à-dire le corps humain). Mais il est aussi ancré dans le macrocosme (c'est-à-dire l'univers). Si une grossesse comprend dix lunes, le Carême comprend une lune et demie. Il commence par une nuit sans lune, à proximité du mercredi des Cendres, pour aboutir à la pleine lune de Pâques, autour du jeudi saint, jour de la Pâque juive. Le carême nous fait passer des ténèbres à la lumière...".

✉ R.S.